

# EL IMPARCIAL

EDICION MERIDIANA

AÑO I

Quito, (Ecuador). - Martes 24 de Diciembre de 1907.

N. 199

**Ojo! Ojo!** «El Imparcial» no es periódico de negocio: por dos centavos número a lo que es lo mismo por 50 centavos mensuales, proporciona a sus lectores, al lado del aviso comercial y la nota diaria del periodismo, el libro útil para las familias y la novela recreativa.

Encárese a los agentes el servicio de bibliotecas. La Administración de correos de cada cantón y las oficinas telegráficas de las cabeceras de provincia, tienen derecho a un ejemplar gratis, que pueden solicitarlo en la agencia.

## EL IMPARCIAL

Diario meridiano. Agencia en todo lo extenso del Ecuador. Agencia central en Quito, Plaza de la Independencia.

Publica en sus columnas un extracto de las publicaciones y Diarios de la Real Biblioteca.

### Inscripciones

Por un mes, \$0.20. Por un trimestre, \$0.50. Por un año, \$1.80. Aviso y remisión según tarifa—Véase la cuarta página.

Toda página se hará adelantada en la revista Agencia.

### Remisiones

No se admite por ningún precio los envíos que no abastecen a la mayoría de los individuos, corporación o entidad política, y los que violen las formas de responsabilidad.

No se devuelven los originales, ni se hacen publicaciones sin la aprobación del Consejo Directivo.

### Dirección:

Gran Calle Central—Habitación N. 1.— Teléfono N. 208.—Apartado de Correo N. 204

## Ubinau gentium summus?

De los presos políticos cap'turados ayer, no merece atención el General Terán.

Si el bravo luchador del 1.º de mayo, fué el eje de la transformación, se entiende bajo la sombra del General Alfaro, porque sin el apoyo de su prestigio nada hubiera conseguido, como se explica hoy, que conspire...

Cosa muy explicable sería que el gobierno actual no se fatiga sus aspiraciones patrióticas; pero en este caso, era necesario que se hubiera designado, como antes de la plena potencia, que se hubiera designado del gobierno y adscrito en las filas de la oposición.

Abilapozó la revolución por que terminó el cargo de plenipotenciario, sería el hundi miento eterno del General Terán. No lo creemos, no que hemos creído; ambicionamos la vindicación de su nombre, que desmienta con su firma la conspiración y la ataque con la energía que lo hizo a la Universidad.

Abusar de la amistad, pues to que ha estado todos los días departiendo con el General Alfaro; hacer el General Terán el mismo papel que los señores Arellano, nos parece un absurdo, un crimen monstruoso, proporcional al grado de su elevación intelectual.

No sería extraño que resultáramos mañana, enemigos del Gobierno, por acontecimientos que no podemos prever; pero es muy claro, que nos alejaríamos de él, desde ese instante. Llegar a su lado, venderle el fin de amigo, exponer el campo al amparo de su amistad, aceptar confidencias, orientarse de la defensa para entender en el ataque, sólo pueden llamar política y diplomacia los que pululan en el fango, jamás, jamás, jamás, los hombres que estiman en un quilate su dignidad de hombres. No podemos suponer eso, ni remotamente en el General Terán y esperamos oír su defensa.

Las acusaciones que contra él pesan, constituyen prueba plena, sino las desvanecen, como lo deseamos.

A pesar de las simpatías que tenemos por el General Terán, los escritores públicos tenemos que llamar negro lo negro y no justificar la mas grande de las inmundicias políticas si resultan ciertas.

Engañar al amigo sincero, traicionarlo, seducirlo con protestas de afecto y sumisión incondicional, sería la ruina de la personalidad que nos ocupa.

Tiene la palabra el Sr. General Terán y le ofrecemos nuestras columnas.

## Prensa del Guayas

### EL TIEMPO

DICIEMBRE 15

Se ocupa de la intriga empleada por los conservadores para procurar males a los gobiernos liberales y lo que es maravilloso, que hayan liberales que se vayan ruta ultramontana para satisfacer sus pasiones de mala política.

Son del colega estos apartes:

«Fatalmente, los mismos liberales nos encargamos siempre de abrir las puertas y franquear el paso a la intriga, para que se introdujera entre nuestras filas o hiciera con éxito su funesta y pérdida labor.

Y no sólo éste, sino que en los últimos tiempos se ha dado el espectáculo de que, en son de deslealtad se pasaron algunos al campamento enemigo, dando la espalda al Crucifijo.

Se comprende, se explica perfectamente que los conservadores apelen a toda clase de recursos; a los medios más reprochables, a los más groseros embustes, a los más odiosas calumnias, para ver de llevar adelante su obra.

Pero no tiene perdón, que quienes se titulan liberales, decidan dan al extremo de secular esa obra, ó de intrigar por sus causas, inspirados por bastarlas ambiciones.

Desaparezcan esas ambiciones, desaparezcan envidia, la enulación mal entendida; y entonces se quitarán el Partido y la unificación, que encuentran serios obstáculos en tan dañados sentimientos.

Exposición, el sentido común deben mantener su imperio en todos los espíritus; la bibliografía, la nobleza de sentimientos, debe ser abolido todo procedimiento; la franqueza y la generosidad deben ser nuestro distintivo. Y así y sólo así conseguiremos realizar el patriótico anhelo de la unificación y se consolidará el Partido y sus salvadoras instituciones.

Ni siquiera era necesario exponer los antecedentes, que tanto respetamos al General don Esteban Alfaro; ni siquiera era preciso hacer presente lo que todos sabemos y todos reconocen, ha reputaciones que se imponen por sí solas, y están muy por encima de las calumnias con que se pretiene mancharlas.

Ojalá que todos los liberales fueran de las mismas convicciones de sus antiguos rivales de nuestra causa; ojalá fueran todos tan consecuentes, tan leales y tan francos, así en lo que se refiere a las doctrinas, como en lo que dice relación con sus procedimientos. Entonces no hubiéramos de estar, no deploraríamos las funestas consecuencias de las debilidades, de las corrupciones y de las intrigas.

El ejemplo para la consolidación de la Causa Liberal y unificación del Partido, lo tenemos en nuestros manos; nos falta sólo emplearlo con resolución y eficacia para obtener el resultado que anhelamos.

No sobra mucha teoría; pero nos falta espíritu práctico; abundamos en filosofía doctrinaria; pero no somos disciplinares.

Alemania posee la torpeza muy rápida que existe, pues tiene la velocidad de 333 millas por hora.

«Habla de las sesiones de la Conferencia Centro Americana que se hallan bajo buenos auspicios.»

EL GRITO DEL PUEBLO  
DICIEMBRE 15

Las leyes de separación del catolicismo y de la Iglesia en Francia dice el corresponsal parisiense, han producido la pobreza del

clero, manifestada por muchas peticiones obispaes al Papa.

«Da cuenta del entusiasta recibimiento hecho a mozaerón Jara á su regreso á Chile.

«Se queja que no hay días en que falten robos en Grayaquil, y como existen extranjeros y nupcias en este delicto, es del caso extrañarlo de acuerdo con la ley de extranjeros prisioneros.

Por lo visto nos encontramos como en la época del Presidente Noboa, que cada rato tenía que estar desbaratando revoluciones.

Hasta cuando escatorianos, no pensaremos como hombres, y no daremos ascensos á desenfrenadas ambiciones... He aquí la denuncia:

## Conspiración Teranista

### CODIA

En Quito, á veintidos de Diciembre de mil noventa y siete, ante los infrascriptos Comisario y Secretario que dan fe, compareció el Sr. Miguel Rollano G., casado, mayor de edad, vecino de esta lugar, quien juramentado en legal forma, expuso: Que el 25 del mes próximo pasado fue llamado por el Sr. General Terán para ocupar una Comisaría que según él dijo, estaba lista; que no teniendo efecto esto de este día, le proporcionó un casa, habitación y todo lo necesario, para sus necesidades del caso, pero si insistiere en que para mantener la paz, de que tanto necesita la República, es menester mano de hierro.

## LA REVOLUCION

### DENUNCIA JUDICIAL

COMPROMISOS DEL DOCTOR EMILIO M. TERAN

Incautación Colombiana

No comentaremos dicha denuncia, pues nuestros lectores harán las apreciaciones del caso, pero si insistiere en que para mantener la paz, de que tanto necesita la República, es menester mano de hierro.

No comentaremos dicha denuncia, pues nuestros lectores harán las apreciaciones del caso, pero si insistiere en que para mantener la paz, de que tanto necesita la República, es menester mano de hierro.

## L. Dworetzky

Tiene de venta constantemente alhajas finas y de fantasía, brillantes, solitarios y cristalería fina, á precios ínfimos que no admiten competencia.

CAFE CENTRAL No. 2.

136

MISCELÁNEA

PARA EL PUEBLO

133

dria podrá conservarse en Thibet, la poligamia en ciertas partes de Africa, y la promiscuidad en algunas tribus hiperbóreas. El tipo guerrero podrá conservarse al Nordeste del Asia, en que nunca será bastante densa la población para formar sociedades adelantadas al tipo industrial.

Dejando a un lado estas atrasadas sociedades, limitémonos á indagar las transformaciones de las relaciones domésticas, en las sociedades progresivas, cuando hayan desaparecido todos los caracteres del tipo guerrero, cediendo su puesto al tipo industrial puro.

La monogamia es evidentemente la forma definitiva del matrimonio; los progresos realizados nos indican lo que aumentarán éstos en el porvenir. El rapto de una mujer, honroso en otro tiempo, es condenado hoy día; el curso futuro de la evolución suprimirá el adulterio. Desaparecerá la compra de una mujer ó de un marido que aún persiste bajo una forma muy velada. El matrimonio se purificará: la opinión pública exigirá que la unión legal represente sólo la verdadera unión, y reprobará las uniones con nupcias en que haya desaparecido el mismo afecto. Pero á la vez el predominio de las opiniones de los demás sobre las opiniones egoístas, suprimirá la mayor parte de las causas de las disenciones domésticas. Se fortalecerá el vínculo moral, debilitándose á la par las causas que tienden á destruirle. De este modo, los cambios que tenderán sin duda á facilitar el divorcio en ciertos casos, harán más y más raros estos mismos casos. Las modificaciones que el porvenir introducirá en la unión, serán sin duda algunas las que se aseguren á los hijos las condiciones más favorables para su desarrollo físico, intelectual y moral, porque las sociedades en que los hijos encuentran estas ventajas, obtendrán el triunfo en la competencia industrial, y las otras desaparecerán.

La condición de las mujeres se modificará en términos que queden en completa igualdad con el otro sexo. Habrá, pues, por término medio, mejora en favor de ellas, pero en América se ha excedido quizá un poco el límite y tendrá que renunciar á exigir como un derecho, lo que en su origen era una concesión gratuita hecha á causa de su debilidad.

Si se tiene bien en cuenta que las mujeres están obli-

tasen en tantas tonterías, que llegan á convertirse en objetos de pública irritación. Limitamos, pues, á tomarlo nada más que cuando el médico lo disponga.

Las personas sanas no lo quieren.—De una cosa están muy convencidos las personas con salud: no necesitan el alcohol como alimento ni bebida; podrá pasar como líquido y hasta como medicinal en caso de enfermedad, pero fuera de estas aplicaciones no es indispensable. Y el mundo andaría mejor si todos se formasen la resolución de no tocar el alcohol sino únicamente como remedio y para los procedimientos de fabricación en que es útil. Este es un buen consejo que se debe acoger en propio bien.

George G. Groff

dió la comisión verbal de haber con el Sr. Coronel don Juan Francisco Navarro, residente en Cunimabuca (provincia de Imbabura), hacienda perteneciente a un Sr. Cevallos; que en efecto hablando con el Coronel Navarro, éste le dijo: que nada haría por el General Terán, porque la República entera le detestaba; que él aprueba la causa radical mandada por el General Plaza, quien debía ya haber desembarcado en Túmaco con el armamento que deben traer al Ecuador los Generales Colombianos Virgilio Guerrero, N. Velasco y N. Ordóñez, que éste último debía venir al Ecuador con un nombre supuesto; que el General D. Nicandro Arellano había sido el designado para ser Jefe de Operaciones en el Norte, más como se suponía que tal vez hubiera sido apresado en Ipiales, tenía él (el Coronel Navarro), encargo de recibirle al General Ordóñez, en dicha hacienda Cunimabuca, bajo el nombre supuesto que debía anticiparle un hijo del General Arellano (Jallo); que aguardaba del Directorio de Quito indicaciones terminantes para proceder á la toma de Tulcán, que esta orden debía llevarla un Comandante Sosa antiguo Jefe del Batallón caudino en Ibarra, quien estaba de acuerdo con el Sr. Atanasio Zaldumbide, para recibirlos en la hacienda de «Yura Cruz»; que los señores Tinajeros de Ibarra eran los encargados para el despacho de postas, pero que él había preferido á la señora Mercedes Terán, quien de acuerdo con un padre Vacas Galindo (dominicano) estaban al corriente de los lugares en donde debía encontrarse el provisionalmente hasta ponerse en camino.

que no sabía el arreglo que se

habían hecho con los tres Generales Colombianos, pero que suponía que esos arreglos los había hecho ya el General Arellano; que el únicamente había recibido del Directorio de Quito una pequeña cantidad reunida por el capitán Piñeiros, que tenía tres días de legalizado, cantidad que no le bastaba para la mantención de él y sus tres compañeros Piñeiros, Sánchez y Ortiz; que indicaba terminantemente no apoyar al General Terán en ningún sentido á pesar de que le había dicho que él contaba con todos los cuarteles. El declarante bajando á Ibarra contó lo referido al Sr. Rodrigo Zaldumbide, quien le dijo que estaba en todo de acuerdo con su hermano Atanasio y que esperaba al Comandante Sosa de un día á otro; que de él recibió la cantidad de diez sucres, como para regreso á esta ciudad. Que en llegando el declarante anoche á la casa del Sr. General Terán, el que hace de jefe D. Luis Baca, le dijo: que se presento así el ante el General Terán porque está resuelto á meterle dos balazos, puesto que sabe por el señor Zaldumbide que Ud. ha hecho una labor contrapropiada en el Norte).

Que hoy por la mañana el declarante se presentó ante el señor Atanasio Zaldumbide, diciéndole: «Creí yo que la revolución se hubiera hecho con elementos propios; más como sé positivamente que la invasión colombiana es un hecho, creo de mi deber decir á usted lo que le dije á su hermano Rodrigo en Ibarra que soy revolucionario antes que revolucionario, y que me presentare á denunciar mi cometido aún cuando me cueste la vida, que los sabios estaba amenazada por los sabios del General Terán. Que supone el declarante que desde Ibarra hicieron algún

postea para el General Emilio Morúa Terán avisándole lo que dijo á este respecto. El declarante en casa de la señora Elvira Sarasti la misma noche que regresó de Cunimabuca en tendido con el coronel Navarro. Que en efecto, hoy el declarante se presentó ante el coronel Morúa Alfaro, pidiéndole secretamente una entrevista con el General Presidente de la República, pero que el señor coronel mandó á su secretario ante el General Alfaro con el encargo de explicarle lo que él no expuso al declarante; más como el señor presidente ordena que esta denuncia la haga directamente y bajo juramento ante el señor Intendente General de Policía, cree el declarante que ha cumplido su deber como ecuatoriano. — Leída que le fué ésta declaración, que por sí la redactó, se afirmó y ratificó y firma con el señor Comisario y Secretario que certifica.— Luis F. Carrion.— Miguel Robalino G.— El Secretario, Eloy Valencia Galdos.

## Á vuela pluma

Cuando se considera la situación económica por la que atraviesa y la obligación que imponía al patriotismo unir todos los esfuerzos para salvar á la patria de una ruina casi eminente, se levanta más acendrado, más enérgico el grito de protesta contra los que piensan en anular nuestras desgracias y obstruirnos la marcha por el camino del progreso.

Si en toda circunstancia, es criminal cualquier tentativa para derrocar un Gobierno constituido, cuando para ello no existen poderosas causas que se traduzcan en una pro-

testa general en circunstancias excepcionales, además de criminal es infame.

La siguiente interpelación al Sol, le encontramos en la «Vanguardia» de Barcelona, y aunque no ha de llegar probablemente á conocimiento del Astor Ray nos adelantamos á la protesta:

«La verdad es que dan ganas de encontrarse con el padre Sol y encajarle.— Señor mío, ¿qué quedamos? ¡Jasta cuándo ya á durar eso de jugar al escondite! A sus años no está bien lo de ahora salgo, ahora me oculto, ahora asomo las narices entre nubes, como si fuera emborzo en una capa; ahora luceo esplendente y brillante. Más seriedad, padre Sol. El ser formal cuadra bien á todos. Y, además, á los infelices que vivimos en esta gran sañera que es la tierra, nos importa saber á qué carta que damos, por lo que estamos para perder el tiempo abrigándonos y desabrigándonos, según se le antoje á vuesa merced poner cara luraña ó sonriente. Padre Sol, ó blanco ó negro; por de una vez, sin arremetimientos; si no perderemos el respeto á vuesa merced, y le pondremos que no habrá por donde cogerle...» [Se hace vuesa merced el distraído? Bien está. Deje que nos desahogemos y cejamos del cielo con las manos, que entonces sabrá lo que es bueno. ¡Lo hecha á risa!... ¡Padre Sol! ¡Padre Sol! No nos tiene más vuesa merced la paciencia. Basta ya de juego. Siendo de una vez la cabeza, y no nos la haga perder á quien, y nos place ver insignífico y majestoso, soberano en el espacio, amador fecundante de la tierra, amigo de los enteros y de los pobres...»

Se discute actualmente en las cámaras españolas la suspensión de la pena de muerte que será otro paso más que va ya conduciendo á España á la proclamación de la República. Por nuestra parte hacemos votos porque triunfe en aquel congreso la humanitaria idea de la nimoria republicana.

Tenemos entendido, y así lo ha anunciado la prensa varias veces, que se pensaba en trasladar el Instituto Normal de Varones, á un paraje más céntrico y como á nuestro juicio el único inconveniente con que hoy tropieza ese Establecimiento es el de la excesiva distancia, consideramos que sería obra á la que debiera atenderse con preferencia ya que en el centro de la ciudad podría recibir mayor impulso aquel plantel.

## Intereses generales

Dimos cuenta en nuestro número del sábado, de algunas declaraciones juradas en contra del Sr. Antonio Vélaz, — en la provincia de Imbabura — y nos creemos en la obligación de rectificar ese dato, por cuanto la única declaración es la del Sr. Landáuzuri, enjuiciado por el contrabando de aguardientes y la del Sr. Merlo se refiere á éste, quedando en consecuencia sin ningún valor ambas.

Respecto á la destitución de los dos firmantes de la hoja, la hemos tomado de buena fuente, y sabemos que son todos tres los destituidos.

Como página honrosa para el Sr. Vélaz, y que habla muy alto en su favor, como empleado público, publicamos por de

ponerlo el siguiente telegrama dirigido al Ministerio de Justicia con fecha 3 de diciembre:

Ibarra, diciembre 3 de 1907.

Señor Ministro de Justicia:

Al penetrarme de la verdadera causa de la ruina de la importante renta de aguardientes en esta provincia, y convencido de que al poner en práctica las diversas instrucciones circulares dictadas por el Ministerio del ramo, y consagradas asiduamente á su mejoramiento, este sería inadmisible, con magnífico provecho para el Erario, y por consiguiente para el país, he agotado esfuerzos en tan loable propósito, más que labor la promia hoy el Sr. D. Pablo Torres, su yerno y demás parientes que son los comisionados y productores á la vez de aguardientes, con ultrajes y hacerme serias amenazas en el mismo despacho de la Gobernación, porque exijo se siga el curso del contrabando contra Teófilo Landáuzuri y se averigüe la responsabilidad del colector (pariente también de don Pablo), quien aparece favorecido el fraude.

Este contrabando fué paguado por mí y sus efectos comisionados no valen menos de ocho mil sucres.

No sé cuál sea, señor Ministro, que los comisionados más temibles que puede tener el Gobierno, son los que, llamándose amigos y participando de la administración contribuyen con diferentes y notorios medios á la ruina de las rentas y prestigio general, lejos de cooperar al noble anhelo en que se inspira el Ejecutivo para el engrandecimiento y prosperidad de la nación. Tengo el valor de hablar así, porque fando yo mejor, he ya en correspondencia con meritoria labor á la confianza que me ha dispensado el Supremo Gobierno á quien sirvo con incondicional adhesión.

Imploro su apoyo, señor Ministro, á fin de que triunfe la justicia y se cumplan las leyes.

Respeto á su servidor,

Inspector general del ramo de Aguardientes.

## Fotografía Americana

DE SOTOMAYOR É HIJO

Instalada recientemente en la carrera «Venezuela» (Platería) N.º 45, altos del

Gran Café Central

Ofrece sus trabajos en todo lo concerniente al ramo fotográfico en general.

Grandes novedades artísticas

Joyería Fotográfica

de grandes efectos artísticos en joyas de todas clases y desde el último precio de \$ 1.00 peso, con el retrato de la persona.

Se hacen retratos al estilo más moderno, usando los papeles más en moda hoy en Europa y Estados Unidos.

Se reproduce y amplía cualquier retrato.

3 retratos miniatura en caprichosas tarjetas, por solamente S. 1.50.

Precios moderados y trabajos á satisfacción del cliente.

En una plaza por poco tiempo

Quito, diciembre 28 de 1907.

30 v.

Carcajada

Nunca la hemos soltado mayor, que al leer, ayer, el sueltito de «El Comercio» contra «El Tiempo».

Dice que «El Tiempo» no se

En un principio nada vemos que merezca el nombre de matrimonio; las relaciones entre los dos sexos son vagas é incoherentes; poco á poco la familia se hace más coherente, más definida, más compleja. Por un progreso análogo al que se manifiesta cuando se pasa de los grados inferiores á los superiores de la escala zoológica, la conservación de la especie exige cada vez menores sacrificios á los individuos adultos, al paso que decrece la mortalidad de los jóvenes, y los padres encuentran en el placer que reciben en la crianza de sus hijos una compensación á aquellos sacrificios. La evolución de la familia hacia esos tipos más elevados va unida á la evolución de la inteligencia y del sentimiento. A consecuencia de la acción recíproca del agregado sobre el elemento y del elemento sobre el agregado, el desarrollo intelectual y moral del individuo es á la vez la condición y el resultado del desarrollo de la familia y de la sociedad.

La cooperación voluntaria, carácter del régimen industrial, tiene por consecuencia necesaria el sustituir los sentimientos simpáticos á los del antagonismo que resultan de la cooperación obligatoria, carácter del régimen guerrero; ella habilita á respetar los derechos de la mujer, del párvulo; modela ó su imagen la familia y la sociedad, é introduce todas las transformaciones indicadas más arriba. Pudierán, pues, deducirse de la naturaleza peculiar del industrialismo y del militarismo, todos los resultados que nos ha presentado la observación.

Admitiendo que la evolución debe continuarse en el mismo sentido, qué conjeturas pueden formarse acerca del porvenir de las relaciones domésticas?

No debe nunca suponerse que llegarán á ser idénticas en todas partes. Las especies superiores de animales han dejado á las inferiores en posesión de ciertas regiones poco favorables por la naturaleza. Del mismo modo no es de creer que los pueblos civilizados expulsan jamás á los salvajes ó á los fugitivos de sus belladas soledades. Los sentinas nómadas probablemente no serán nunca reemplazados en sus desiertos por sociedades de un orden más elevado; y por tanto continuarán indudablemente subsistiendo las relaciones sociales ó domésticas peculiares á las variedades inferiores de la humanidad. La polia-

## PARA LOS SOCIOLOGOS

Nadie ignora que el fuerte del sociólogo inglés, Herbert Spencer, es la doctrina evolucionista; la que es llamamos como gran factor en estudios filosóficos.

No queremos privarnos de dar á conocer á nuestros lectores, siquiera el último capítulo de su obra moderna, titulada «Fundamento de sociología». Desearíamos que fuese leída por todos los hombres ilustrados (pero el pueblo no percibiría sus concepciones por la profundidad no solo de estas, sino de todas sus obras); pero el capítulo que transcribimos es bastante el oro y en revelación con la evolución de la que llamamos familia.

En un capítulo tan corto como el que transcribimos, hay un centenar de ideas que pueden ser desmenuadas por nuestros legisladores en bien del Ecuador:

## EL PASADO Y EL PORVENIR DE LA FAMILIA

Se ha expuesto la génesis de la familia por un método más bien inductivo que deductivo; pero conviene obrar que el testimonio de los hechos concuerda con las consecuencias que hubieran podido deducirse de la teoría de la evolución.



M. Pardo

Tiene el mejor surtido de Relojes de oro, plata, acero y niquel. Relojes de pared, despertadores, garantizados. Precios de verdadera baratura

Abril 29

VENEZUELA Y SURE QUITO.

ciones que constan en el sumario resulta que sólo un 30 por ciento de los...

resultado que se haya conseguido detener el progreso de enfermedades como la Ataxia Locomotriz...

VERDADERA GANGAI

Con el mejoramiento realizado en el cultivo de las uvas de Vinos de España...

El gran sistema de vendimia a plazos

Establecida por el Sr. Juan Gangaí en esta región de Sal América...

INFALIBLES

Para la epilepsia y todas las enfermedades nerviosas son las PASTILLAS DE OCHO...

Sastrería Parisiense

MAURICIO DE WIND

Renovación constante de casimires. Completo surtido de artículos para caballeros.

Enciclopedia Universal Ilustrada

Hay en el sumario declaraciones en las que se manifiesta terminantemente que por mucho que habiesido el amor al antiguo jefe...

Digásenos ahora, ¿qué espere usted pueden abrigar los que, nuevamente tratan de subvertir el orden y volver la intranquilidad a los espíritus?

MISCELANEA

El gobierno de Costa Rica acaba de establecer un impuesto de un centavo sobre cada racimo de plátanos que se exporte.

Interesante para el Comercio

Una fuerte asociación de fabricantes de los Estados Unidos del Norte, desea nombrar en esta ciudad, dos o más agentes para solicitar pedidos del comercio importador...

CASA DE PUPULOS Y PENSIONISTAS

Para suspechosos y convalentes y para jóvenes que vengan a educarse en los colegios de esta capital...

Manual de Instrucción Moral y Cívica

Se vende a ochenta centavos el ejemplar en la Librería Americana.

Librería Española

DE JANER E HIJO GUAYAQUIL Calle de Pichincha 415.-Aparato 415.-Casa fundada en 1876

Angel R. Porrás

ABOGADO Carrera Morales N. 2

Agustín Albán

Contra la peste bubónica. Ofrece al público mi establecimiento de Tintorería y Lavandería "LA JUVENTUD QUITENA"...

INTERESANTE

Compra toda clase de muebles. Recibo arriqueado a comisión. Carrera Guayaquil, esquina de San Agustín.

Pronto, Pronto

El Dr. Angel R. Porrás, apodado en venta del Sr. General Dr. Emilio S. Terán, vende la casa que este Sr. posee en la parroquia de "El Sagrado"...

J. LUIS CLAVIJO

Celebra contratos relativos a plantaciones de cacao, caucho, caña de azúcar, plátano, etc.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

Contra la peste bubónica

Ofrece al público mi establecimiento de Tintorería y Lavandería "LA JUVENTUD QUITENA"...

DR. DIEGO SANCHEZ

Médico y Cirujano. Carrera Sucre, frente al Banco "Pichincha"

Pronto, Pronto

El Dr. Angel R. Porrás, apodado en venta del Sr. General Dr. Emilio S. Terán, vende la casa que este Sr. posee en la parroquia de "El Sagrado"...

J. LUIS CLAVIJO

Celebra contratos relativos a plantaciones de cacao, caucho, caña de azúcar, plátano, etc.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

MEMORANDUM

Santoral. Misas. San Gregorio, grandes y Santa Teresita, chicos.

Corres

Salen al Sr. Llanos y Mifolón administración correspondiente hasta las 10 p.m.

Tarros de Botinas

La Sra. Sara Sucre, Sr. El Comercio, entre V. Venezuela y Guayaquil, Guayaquil y Chila.

Compañía de Transporte

QUAYUQUIL, Salim Llanos y Juvenal Ortega Mifolón y Salas, escala en Latacunga.

El Viajero

COCHES: salen Martes y Sábado; llegan Guayaquil y Llanos; escala en Latacunga.

Imprenta "La Gutenberg"

El Directorio de la Sociedad "Gutenberg" convoca a los socios a Junta General, para el día lunes 23 de los corrientes...

J. LUIS CLAVIJO

Celebra contratos relativos a plantaciones de cacao, caucho, caña de azúcar, plátano, etc.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

AVISO

Se necesitan cuatro caballos de buena calidad para el servicio de la Policía de orden y seguridad.

Société Artistique de Portraits

Trabaja retratos terminados con lápiz, alfiler, tamaño natural, busto de 10 a 30 centímetros...

MEJOR QUE EN SANTO DOMINGO

Las personas que interesen comprar haciendas de cacao, caña de azúcar, potreros y terrenos baldíos, pueden ocurrir a esta dirección...

A. KENNEDY

CIRUJANO DENTISTA



OFICINA: casa de los señores Alejandro y Jacinto González. Carrera Venezuela, ante Platería

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

M. Pardo

Es el que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clases y vende a Precios que no permite competencia por ser comprados por él en las fábricas Europeas.

Quito, abril 20 de 1907. VENEZUELA Y SURE

irresistible de la primera impresión y nunca nos equivocamos: el corazón tiene la cabeza como la cabeza su quit dirimim y hay que post trarse ante ese imperio.

La primera impresión la había recibido Jacobo de Avenado, creyendo ver en su amiga amante, a Malvina; y como la parte física era igual, su imaginación le regalaba la parte moral que le faltaba; no me equivocaría al asegurar que el capitán de navío, resolviendo el rescoldo había resucitado la llama de su amor, y daba a entender claramente que iba a dejarse llevar de su impulso con el arranque natural de su genio demasiado viril; pero aquella Malvina con quien soñaba en ese momento se encargó de desilusionarlo, arañándolo por el pendiente del desengaño que lleva en el río de la verdad dos corrientes invariables: la de la experiencia y la de los años.

La mujer del gran mundo necesitaba de un recurso extraordinario para dominar la impresión que delataba la fisonomía de Aven-

daño, y las mujeres del gran mundo ante nada se detienen cuando hay que vencer; el lector comprenderá al fin extraordinario el recurso por cuanto se decidió a dirigir la palabra al marino para hablarle de los tiempos pasados, conversación clasificada como de mal género en el gabinete de confianza de la duquesa y en todos los círculos de las damas de salón.

—¿Se acuerda usted, Jacobo, de la fuente de las Arenitas del Escorial? preguntó ella.

El capitán de navío volvió la cabeza violentamente, y al tropezar con la cara de Malvina, cerró los ojos como si que no quiere ver el efecto de un desengaño, y un desengaño le había producido aquel movimiento de cabeza, por cuanto le había traído de lo pasado a lo presente. Morfóse la duquesa los labios, signo terrible en su carácter, con lo cual dió a entender que había comprendido la transición; pero moderando su impulso, contó con una sonrisa graciosa aquellos mismos labios que acababan de maltratar, y recostándose en el si-